



Nomos

# Renaissance einstweiliger Maßnahmen? Das Potential des Instruments als Teil eines effektiven Wettbewerbsschutzes.



## Einstweilige Maßnahmen im Kartellverfahren

Von Dr. Moritz Fischer

2022, 404 S., brosch., 114,- €

ISBN 978-3-7560-0396-9

(Wirtschaftsrecht und Wirtschaftspolitik, Bd. 312)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0396-9](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0396-9)

Der Ruf nach einem schnelleren Eingreifen der Kartellbehörden bei drohenden Wettbewerbsschäden ist beinahe so alt wie die Kartellbehörden selbst. Insbesondere angesichts der zunehmenden Digitalisierung der Wirtschaft erscheint ein solches noch dringlicher. Der deutsche Gesetzgeber hat 2021 mit der Neufassung von § 32a GWB reagiert und die Anordnung kartellbehördlicher einstweiliger Maß-

nahmen erleichtert. Auch die Europäische Kommission hat sich vorgenommen, das seit seiner Normierung in Art. 8 VO 1/2003 erstmals 2019 gegen den Chiphersteller Broadcom genutzte Instrument häufiger zur Anwendung zu bringen. Das Werk ergründet, weshalb das Instrument bislang so selten eingesetzt wurde und welche Möglichkeiten zu seiner Belegung bestehen.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# Renaissance of Interim Measures? The Potential of the Instrument as Part of Effective Competition Law Enforcement.



## Einstweilige Maßnahmen im Kartellverfahren

By Dr. Moritz Fischer

2022, 404 pp., pb., € 114.00

ISBN 978-3-7560-0396-9

(Wirtschaftsrecht und Wirtschaftspolitik, vol. 312)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0396-9](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0396-9)

The call for more rapid interventions by the antitrust authorities in cases of imminent harm to competition is almost as old as the antitrust authorities themselves. Especially in view of the increasingly digitalised economy, such action appears to be even more urgent. The German legislator reacted in 2021 with the revision of § 32a GWB and facilitated the imposition of interim measures by the

cartel authorities. The European Commission also intends to use the instrument, which was first used in 2019 against the chip manufacturer Broadcom since its adoption in Article 8 of Regulation 1/2003, more frequently. This study explores why the instrument has so far been used so rarely and what possibilities exist to revive it.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary